

# Réunion 4 – Strasbourg ça pousse et chantiers – 11/03/2024

## Ordre du jour

- Présentation des idées Strasbourg ça pousse des crèches L'Eden et Les P'tits Explorateurs (rue du Fossé des Treize) et de l'association Envie de quartier (rue du Faubourg de Pierre)
- Solutions Strasbourg ça pousse

## Informations Jérémie Haetty (Strasbourg ça pousse)

- Formations de plantation seront organisées prochainement > pour apprendre les bons gestes de plantation et planter de nouvelles plantes sur les Strasbourg ça pousse qui ne fonctionnent plus vraiment. Formations ouvertes à tout le monde (même celles et ceux qui n'ont pas de projet Strasbourg ça pousse)
  - o 23/03/24 – 10h-12h – rue Moll
  - o Informations sur la page Facebook Strasbourg ça pousse (<https://www.facebook.com/Strasbourg.ca.pousse>) et inscription conseillée
- 3 possibilités pour végétaliser :
  - o Fleurir des pieds d'arbres
  - o Végétaliser au niveau du trottoir > possibilité d'installer des pots/bacs à fleurs ou déminéraliser un espace sur le trottoir pour pouvoir planter
  - o Végétaliser les façades > un espace en pied d'immeuble est déminéralisé pour faire monter des plantes grimpantes
    - ⇒ Un bac à fleurs peut se déplacer # un trou dans l'enrobé est pérenne
- Strasbourg ça pousse ne fournit pas les bacs à fleurs mais fait des dons de plants 2x/an
- Important d'entretenir les Strasbourg ça pousse = arroser, biner, mettre du compost (cf. composteurs collectifs d'Envie de quartier), retirer les éventuels déchets... pour montrer que c'est entretenu et limiter les dégradations
- Nécessaire d'avoir 1,40m d'espace libre sur le trottoir pour permettre la circulation piétonne et que le Strasbourg ça pousse ne gêne pas
- Important d'avoir l'accord écrit du/de la propriétaire ou de la copropriété et des voisin.es pour éviter tout conflit avec le voisinage
- Faire la demande sur le site Strasbourg ça pousse (<https://www.strasbourgcapousse.eu/>) > proposer son projet de végétalisation avec l'accord écrit, le lieu, une description du projet + envoyer les photos de l'emplacement souhaité par mail ([strasbourgcapousse@strasbourg.eu](mailto:strasbourgcapousse@strasbourg.eu))
- Exemple d'un projet qui fonctionne bien : rue de Flandre, végétalisation en pied de façade, projet d'une crèche > la crèche a mis des fleurs en plastique (faites à partir de bouteilles récupérées) dans le Strasbourg ça pousse, ce qui fait qu'il n'était jamais vide et était entretenu (donc moins de risque de déchets)

## Projet crèches

- Projet de Strasbourg ça pousse en pied de façade ou bacs à fleurs

### Projet Envie de quartier

- Besoin de trouver une solution pour empêcher les voitures de reculer dans les entourages d'arbres et les cyclistes d'accrocher leurs vélos aux entourages voire aux arbres
- Poteaux en bois autour des arbres sont constamment dégradés et changés régulièrement par l'association
- Propositions de Jérémie Haetty :
  - o Poser une butée de stationnement derrière les places de stationnement où les entourages sont dégradés > quand les automobilistes reculent, leurs pneus touchent la butée donc ils s'arrêtent > système qui fonctionne bien
  - o Interpeller l'élue référente du quartier pour voir si possibilité de supprimer des places de stationnement et mettre des arceaux à vélos à la place pour réduire les risques de dégradation (manque d'arceaux dans le secteur)
- Lili envoie à Léa des photos des places de stationnement où il serait intéressant de faire poser une butée (3 à 6 mois pour pose)
- Lili fait une demande par mail ([strasbourgcapousse@strasbourg.eu](mailto:strasbourgcapousse@strasbourg.eu)) pour que de nouveaux piquets/poteaux en bois soient installés autour des entourages d'arbres

### Possibles chantiers

- Dans le cas où les Strasbourg ça pousse des crèches sont acceptés, possibilité d'organiser un chantier de plantation + voir avec Benoît Grosjean (habitant du projet de la journée citoyenne) de fabriquer les contours en bois des Strasbourg ça pousse
- Proposition François : acheter les premiers plants des crèches avec le budget de la journée citoyenne
- Proposition François : organiser une campagne de sensibilisation lorsque tous les pieds d'arbres seront refaits pour que les structures et les habitant·es de la rue du Faubourg de Pierre soient informé·es et qu'il·elles soient conscient·es de ne pas les dégrader, explication de la démarche Strasbourg ça pousse → à voir si pertinent car les gens qui dégradent ne sont pas les riverain·es

### Autres chantiers

- Repeinte d'une boîte aux lettres ou d'un coffret électrique avec les enfants des crèches > Magali et Keisha envoient à Léa les photos des boîtes aux lettres et des coffrets électriques qu'il serait intéressant de repeindre